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心理學系 112學年度第 2學期 

期末教學回饋座談會 紀錄 

一、會議時間：113 年 6月 12日（週三） 中午 12：20 

二、會議地點：雲慧樓 U510室 

三、會議主席：林緯倫系主任 

四、出席人員： 

老師：吳慧敏、周蔚倫、林緯倫、陳怡婷、黃芸新、黃智偉、 

黃國彰、劉蓉果、賴惠德、龔怡文 

學生代表：大一代表：施翊涵；大二代表：王楷淳； 

     大三代表：歐展銓；大四代表：潘昭逸； 

碩一代表：黎常毅、郭譯群；碩二代表：吳承恩、劉羽芹； 

     學會代表：會長李羽涵(副會長那庭碩代理)。 

五、會議記錄：曾珮津 

六、會議內容： 

⚫ 主席致詞 

⚫ 經彙整 112-2學期期末教學回饋意見（網路表單），同學建議及老師回覆事項

如下： 

課程 問題反應/改進建議及回饋 授課教師回覆 

家庭與性別

心理學 
很喜歡老師的內容謝謝老師👍 謝謝您的肯定。 

正念的理論

與實踐 

正念需要透過練習與觀察，受益良多。朝有

意識地覺知當下，並保持開放心態、不評判

前進。感謝授課老師。 

謝謝您分享理論和實務並重對自身學習的

幫助。 

感謝老師願意用九週的時間帶領正念認知療

法團體與一整日的止語練習，讓我更清楚的

了解到MBCT 的實作與理論，也讓我在過

程中更懂的自我照顧、提升自我覺察能力，

每次參加團體都是很療癒的體驗，也很感謝

老師用心批閱心得，並給予回饋，讓我在學

習正念的路上感到溫暖、有能量！ 

謝謝您的用心回饋，並感謝分享參與

MBCT 團體過程中，對於您個人身心在知

性與感性成長上的助益。 

基本晤談技

巧與演練 
如果實際操作的部分可以再多一點就超棒 

謝謝您的意見。目前實際操作的部分佔課

堂時間的 1/3 左右，因為在演練之前，需

要進行理論意圖和技巧說明、技術示範、

演練後需要進行討論、回饋。後續在規劃

的時候，會說明清楚這些流程的重要性。

演練的整體性時間，可以再多些調整，但

期以不超過課堂時間的 1/2 為主。 
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心理學與人

因設計 

這堂課的講座蠻多的，每個月都會有一場。

但朋友和系上學長姐有反應：「在心理系的

系網公告上有看到，但為什麼課程外的學生

不能參加，這樣虛有其表的公告意義是？」

我回答不出也確實納悶講題看起來很不錯的

講座公開宣傳，理應開放部分非課堂的名額

報名，達到學習機會。 

謝謝課外同學們對工作坊感到興趣。公告

工作坊但未開放課程外學生報名，的確不

妥當。未來我課程的做法會是：能開放報

名的工作坊才公告；不能開放報名的工作

坊僅於系網頁上留下活動紀錄。謝謝建

議。 

系主任建議：系網可累積展現系上活動，

若能公開參與再張貼。非公開參與的活動

則活動後再放上作為紀錄。 

忘了是哪一門課的講座活動,總之這學期公布

欄週五的講座工作坊有好多場,詢問後表示未

開放報名 

系上的講座或活動如果不開放參與,未來就別

公告宣傳比較好,擺出來又不能參與令人疑

惑,路過都會看感覺看心酸的 

心理學知識

的應用 

這一次的心理營很有可能辦不成，但後續可

以怎麼做未來是不是可能在一開始的時候有

相關備案比較好。 

謝謝同學的好建議。老師們將會討論這堂

課的設計，倘若有開課，在一開始便設計

好「有辦理營隊」和「沒有辦理營隊」的

雙軌方式。謝謝建議。 

投射測驗 

謝謝老師的教學！每次上課都覺得非常的好

玩，有一種不斷在挑戰與前進的感覺，雖然

羅夏克真的是相對複雜的測驗，但老師總能

精準地指出討論中容易犯的錯誤。 
謝謝你的投入與用心，很高興課程是有用

的，也期待大家都能順利的發揮所學。 
謝謝老師的用心備課與教導，雖然課程內容

較艱澀，但是透過老師具體的舉例，以及課

堂的討論、練習，讓我更了解羅夏克的實測

與解釋，也讓我沒有那麼害怕羅夏克這個測

驗了，真的非常感謝老師的講解！ 

高等健康心

理學 

謝謝老師的用教學與課堂補充！讓我可以更

了解高等健康心理學的相關理論與實務上常

見的議題，真的很喜歡老師上課的提問，讓

我有機會去思考平常想不到的面相，也可以

在當下很好的澄清與理解課堂相關內容！ 

謝謝你的投入與用心，很高興課程是有用

的，也期待大家都能順利的發揮所學。 

謝謝老師用心的教學，每次上課的補充都能

讓我更好的吸收課程中所討論的重點，更能

融會貫通的落實到現象本身。 

臨床心理見

習(二) 

謝謝老師用心的教導，每一個建議都非常的

受用，也希望自己在未來實習也能不辜負此

刻的學習！ 
謝謝回饋。很開心你們願意投入課程學

習，以及這樣的學習對你們有所收穫。 
感謝老師用心的課程安排，也很謝謝老師讓

我有機會在學習期間練習 CBT十一次療

程，讓我更了解 CBT 的結構與應用，也讓

我更了解自己在治療上需要改進的部分，真
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的很謝謝老師每次的用心批閱與建議，讓我

獲益良多！ 

教學心理學 

無改進，謝謝老師這學期的教學相長 

雖然未來不見得會走教育相關內容，但至少

讓我知道以後如何教學可以透過什麼方式能

有更好的方式進行 

謝謝你的回饋，希望所學有用。 

發展心理學

研究應用 

與老師一起進行活動，發現教育是自己想要

走的方向，謝謝慧敏老師無私的奉獻與帶

領，您辛苦了，身體要多多保重 

謝謝你的回饋，很開心你找到方向。加油 

工商心理學 

老師上課不尊重學生，在上課時說佛光大學

的學生就是這樣，資質就是比別的學校差，

讓人感到非常刺耳，與不舒服，且聽說工商

領域的課程修課人數過少，之後可能會取消

這領域的課程，是否不是領域大家沒興趣的

問題，而是老師的問題呢? 

謝謝同學的寶貴意見。就可能的誤解說明

如下：(一)本學期規定大學部最低開課人數

15人，第一週初選 13人，因此在當週鼓

勵同學能再多招募兩位同學參與修課，以

免課程停開影響有意願上課同學修課權

益。(二)教育與工商學程係本系既定開設學

程之一，不可能有停開之虞，更非屬任課

教師權限。(三)鼓勵同學勿妄自菲薄，但應

切實作好面對未來競爭之必要準備；因此

建議同學上課應按時到課、攜帶教科書並

認真作筆記。本課程按教科書 16章進度結

構，內容大綱亦經領域權威教授審閱修

訂，期盼同學能更認真參與學習。如有不

週，並期同學海涵。 

無 

想反應兩岸國際處室的問題（因為不在課程

內，所以隨便選一個課程），需要的文件，

都不會提前告知學生要去申請，反而是對岸

的學校說了需要，才很急忙的叫學生去申

請，然後變成需要加急件（繳更多錢），明

明就主持很多屆交換生的事項，卻沒有清楚

的流程給學生準備，以及清楚的需要具備的

文件及需要的時間。 

再來是生輔組的事情，當初海雲停水事件，

學校的緊急處理的章程沒有規劃好，也沒有

做到訊息的透明化，導致女宿的人不明所以

被強制接受，公告裡面的規劃沒有考量的原

本女宿一樓的人使用的時間及權益，且應該

要有做決策的其中一人來了解使用的情況等

等的，而不是直接下派給宿治會，讓他們來

列入 113-1全系導師生會議中討論。 

系主任建議：請詢問表達意見學生是否願

意至系辦將具體事件提供給系主任，並由

系上協助針對具體事項進行反映。 
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對接，希望學校對於緊急處理的事件可以更

加明確完善。 

希望系上能有更多實務學習的機會讓學生收

穫更多的經驗 

系主任建議：依課程性質進行課程安排，

系上已陸續的在增加更多實務性質的課

程。另外系網亦有公告相關資訊提供同學

參考。系上會盡可能適度開設實務性質的

課程，但是基本理論基礎還是要完備。 

實習訊息系網可以找到，後續請系辦建置

規劃大學生實習資訊專區。 

U110的環境和味道能否請系學會同學進行

處理 

請系學會代表現場回覆。 

原為每學期期末進行整理與打掃，下次系

學會會議中將提議改為期中、期末每學期

兩次整理與打掃。關於食物味道的部分，

U110內禁止飲食，但仍會坐在門口用餐。

若未有改善擬全面禁止飲食。 

不特別指名課程.主要想提出的意見是關於修

課需求.有時侯並非出自於自主意願填寫修課

需求.有老師會干涉或暗示的引導我們申請填

寫某門課.像是在推銷某門課程.但說實在沒

有很想修.修課需求固然是出於善意道.但作

為學生.我們處於較弱勢的地位.成績是老師

手中的籌碼.這感覺就像是在賭局中拿著一手

爛牌.再加上某種程度的施壓與言語勒索.遇

上恐夫子還得溫良恭儉讓.儘管選課需求的目

地是為了我們的利益.感到不舒服.因此希望

能提出自己的意見.學生不是選課機器.想反

映此制度有時會淪為強制性的指導而非真正

的選擇.感謝期末能夠進行匿名的教學改進.

雖然過去總認為填寫意見反饋表不會有太大

作用.但還是抱著一絲希望.也仍然感謝能夠

有一個管道來表達. 

系主任建議：回歸於修課需求的本意，請

系上老師避免此類情形發生 

雖然這個請求有點過分，但是希望每一堂課

都能提供有線上錄影方便回去複習。 

112-1教學改進座談會議曾決議：鼓勵同學

若有複習需求，可主動向授課教師提出，

但須看課程性質並尊重老師意願，共同商

量做法。 
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資料分析 

希望可以更新電腦教室的電腦。因為發現有

好幾台開機速度很慢外，也有些電腦不支援

老師上課之軟體。 

基本分析功能還是可以用電腦教室的軟體

來跑，有些進階內容才需要使用其他軟體

或最新版本。在這學期的課程內容上，電

腦教室的軟體是可以支援的。 

老師的教學方法比較偏向學術，對於教學好

像還沒那麼順，語速會讓人想睡覺。 

感謝你提供寶貴的建議，對於我的教學改

進很重要。關於你提到的教學方法過於學

術的問題，為了使課堂更加生動有趣，我

也會加入更多的互動元素和實際案例來補

充學術內容。 

而語速問題，則是因為有同學跟我反應

「上太快跟不上操作」，所以我放慢操作

跟語速，希望大家都能吸收。若未來有選

擇我的課的同學，可以跟我反應問題再做

調整。如果有具體的建議或想法，歡迎隨

時與我交流。希望未來的課堂能讓你投

入，享受學習的過程。 

現場老師建議:也許可使用 Teams 錄影方

式，提供學生課後彈性複習。 

遊戲治療 

非常感謝老師用心的教學！很榮幸可以跟老

師學習遊戲治療的實作與理論，真的很謝謝

老師每次都帶這麼多媒材上山！整體來說獲

益良多！ 

謝謝同學們的賞識和鼓勵，我真心期待這

門課能讓同學認識遊戲治療，甚至進職場

時可以實際進行遊戲治療。 

老師的授課內容與實作演練不僅有趣且實

用！很棒的老師。 

謝謝老師用心的教學，希望未來在實習的時

候也能像練習一樣好好的發揮在遊戲治療中

的所學！ 

兒童心理病

理學 

老師的課程富有更多層次的教育議題，不單

單只侷限在單純理論之上，以及面臨到的案

例分享與自身的觀點討論，很棒～～ 

這學期的課程終於完成了. 上週小病了一

場, 算是紓壓! 

“聞道有先後, 術業有專攻.” 臨床心理和

精神醫學雖然相關性很高, 畢竟是兩門不

同的專業, Working model 很不一樣. 

直到要備課了, 才發現學養不足, 很有自不

量力之慨. 

非常謝謝同學們一整學期的耐心, 包容和

回應. 

謝謝林主任的邀請, 系上老師和校方的接

納. 

感謝老師的教學，雖然這門學科本身較為艱

澀，但老師的授課總是讓人覺得很有趣，會

很有興趣在這個領域學習！ 

很感謝老師願意來教學，很榮幸可以聽到很

多實務上的分享，透過老師用心的備課、生

動地說明，讓我更能了解臨床上常見的議

題，也很感謝老師透過臨床個案討論，讓我

可以更具體的了解臨床個案的樣貌！ 
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⚫ 各班班代、學會代表發言 

1. 建議怡婷老師的課堂，若使用 Zuvio IRS 出題，可以提早將題目出好，學

生才不會因為老師在輸入題目兒空閒在那邊。 

回覆：由於上課時會隨時依照現場狀況調整互動狀態，題目都有預先出好，

但有時候確實是即興的題目。將試著採用現場老師建議，使用立即式快問

快答的功能，改用口頭提問方式。 

2. 可否設定，英文托福或多益等檢定若達標，可免修大一英文。 


